

PROGRAMA DE GOBIERNO
CIRCASIA LIBRE
“Un hogar para disfrutar la vida”

Con la participación de 7.125 circasianos y circasianas se sembró la semilla que germinará en una transformación cultural, manifestada en la manera de pensar, ser y actuar de nuestras gentes. CIRCASIA LIBRE es un proyecto que ofrece un horizonte más optimista y sienta las bases para que nuestro Municipio sea un pedacito de tierra de seres libres, incluyentes, honestos, solidarios, participativos y, en consecuencia, más felices.

Los cimientos sobre los cuales se construirá el presente y el futuro de Circasia están cifrados por el criterio de un buen gobierno: honesto, transparente, comprometido, eficiente y eficaz, y cultivar una sociedad consciente de su destino: participativa, solidaria, de gran madurez política.

Buscamos que con la perseverancia en los esfuerzos de los circasianos y circasianas, logremos que la "VIDA" humana se desarrolle en mejores condiciones y que, por tanto, seamos cada vez más felices, más humanos, más libres. Éste es un proyecto político y ético.

Un proyecto político porque quiere renovar la sociedad, creando condiciones de gobernabilidad para que el Gobierno Municipal, eficiente y transparente, y la sociedad circasiana, participativa y corresponsable, trabajen mancomunadamente en la construcción de lo público, del interés común, que no es otro que una vida digna para todos los ciudadanos.

Es un proyecto ético, porque busca que esta renovación se convierta en valores morales cuya validez sea reconocida por todos los circasianos y circasianas. Aspiramos suscitar en las gentes su adhesión y aceptación voluntaria y comprometida a los valores de la Vida, la Justicia, la Libertad, la Solidaridad, la Transparencia, la Participación y la defensa del Bien Común, de lo Público, lo de todos.

Pretendemos avanzar hacia una sociedad renovada, que se fundamenta en las siguientes premisas:

Más incluyente y equitativa, que respete y valore la diversidad. Que participe y coopere; que se comunique y aprenda; que difunda y promueva el desarrollo con autonomía, atendiendo la vocación, las riquezas y potencialidades del municipio, asegurando la sostenibilidad del medio ambiente.

Una sociedad que garantice la seguridad humana -VIDA- haciendo énfasis en la promoción, acceso y protección de los derechos humanos, los cuales garantizan la seguridad de las personas en la sociedad, sustentan la vida en democracia y fundamentan el fortalecimiento de las instituciones. Una sociedad que se caracterice por una clara relación entre el gobierno y la ciudadanía, que haga posible la construcción de sentido y vida pública.

En mi primer gobierno como alcaldesa de Circasia se hizo posible la recuperación de la confianza de los ciudadanos en sus instituciones, los avances en la participación de la ciudadanía y la estabilización de las finanzas municipales. Sin embargo persisten grandes dificultades: inequidad, exclusión, pobreza, que reclaman una decidida acción del Gobierno.

Violencia: La violencia ha cercenado muchas vidas, muchos sueños y ha sembrado de dolor y ausencia a muchos hogares en Circasia, pero nunca podrá matar nuestra esperanza. Es nuestra obligación combatir la violencia con programas de educación.

Educación: La idea fundamental es que cualquier persona tiene derecho a una educación con la misma calidad. Partimos del concepto que la educación es herramienta privilegiada para luchar por la justicia social, para disminuir las desigualdades sociales. La calidad tiene que ser parte del proyecto político de la ciudad.

La justicia: La justicia es virtud social por excelencia, base de toda la institucionalidad oficial y del comportamiento social y personal de los miembros de nuestro gobierno. Entendemos la justicia como equidad, esto es, como ampliación de las oportunidades de todos los circasianos y circasianas de tal manera que puedan ejercer responsablemente su libertad, alcanzar plenamente el desarrollo de sus capacidades y aspirar a la felicidad.

Esta equidad ha de ser poblacional, dirigida a los grupos que han visto postergarse sus aspiraciones de acceder a los beneficios a que tienen derecho, y ha de ser social para ofrecer a todos los miembros de la sociedad el reconocimiento, respeto y atención que como seres humanos merecen.

La solidaridad, expresión de amor colectivo.

Construir una sociedad equitativa no es solo responsabilidad del gobernante y su equipo de trabajo, tampoco puede ser propósito únicamente del plan de gobierno. Ello ha de ser una tarea compartida entre gobierno y sociedad, en la que el gobernante se compromete con hacer valer las virtudes de la justicia, la equidad, la no violencia, y los ciudadanos y ciudadanas ofrecen su capacidad de participar, comprometiendo sus esfuerzos en la gestión conducente a la realización de las metas compartidas.

No basta con cumplir la ley, no basta con responder por las obligaciones, avanzar hacia estados superiores de desarrollo y conseguir que el bienestar alcance cada vez a más circasianos, nos impone trascender las propias necesidades y responsabilidades para atender las de la sociedad toda. La solidaridad es expresión suprema del amor colectivo.

Los ciudadanos partícipes de CIRCASIA LIBRE, *un hogar para disfrutar la vida*, somos corresponsables en la construcción de metas inspiradas en la búsqueda de la felicidad colectiva y el despliegue de acciones conducentes a lograrla y cada uno, desde la administración y desde la vida ciudadana, lo aportaremos conjuntamente.

La Integridad

Nos comprometemos a asumir la integralidad que incluye la integridad como honestidad, la transparencia como visibilidad y la atención a todos los sectores y a todas las tareas y dimensiones del ejercicio de gobernar.

La Autonomía.

Nos comprometemos a luchar por la autonomía como reconocimiento de la capacidad del municipio para tomar las decisiones sobre su destino, que convengan a todos y que regulen la vida social en términos del reconocimiento y valoración de la dignidad de la vida humana. La autonomía fundamenta la responsabilidad propia de los ejercicios descentralizados del poder.

Buen Gobierno

Los gobiernos no son otra cosa que el instrumento que la sociedad ha construido para ayudarse a transitar el camino hacia su sueño colectivo.

Un buen gobierno trabaja en yunta con su sociedad, o sea, centra su acción en el fortalecimiento de la coordinación de los sectores y actores de la sociedad, alrededor de propósitos comunes.

Un buen gobierno orienta sus actuaciones hacia un desarrollo fundamentado en la promoción del ser humano, centro y base de la sociedad.

Un buen gobierno concierta las políticas, estrategias y proyectos.

Un buen gobierno promueve la pedagogía social para inducir los cambios culturales económicos, políticos y sociales que sean pertinentes a la coyuntura por la cual atraviese una sociedad en su devenir.

Un buen gobierno debe coadyuvar, promover, negociar aquellos cambios que se requieran y no estén bajo su gobernabilidad.

Un buen gobierno interactúa con su sociedad, a través de procesos de comunicación, que tienen un papel relevante como facilitadores del aprendizaje y la comprensión de los problemas, generando mayor capacidad de decisión, movilización y autogestión.

Un buen gobierno estimula una sociedad participante, lo que supone un proceso social que compromete a la población en la construcción y definición de su futuro.

Una Sociedad Participante

Con sus ideas, deliberaciones, decisiones y acciones, la sociedad se convierte en la corresponsable por la consolidación en el largo plazo de la cultura democrática y la transformación social que pretendemos para Circasia.

Una sociedad participante es un sistema que conjuga cuatro ejes transversales: participación democrática, gobernabilidad, empoderamiento ciudadano y control social, que confluyen en la consolidación de relaciones de confianza entre la Administración y la ciudadanía. Una sociedad participante se nutre en un proceso que se fundamenta en el ciclo: informar para conocer, conocer para reflexionar, reflexionar para participar, participar para decidir y decidir para actuar.

Desarrollo Social (oportunidades para La vida de Los circasianos y las circasianas)

Alimentación

El genocidio silencioso de la desnutrición expresa una infamia que enfrentaremos con resolución, contando con la solidaridad de los circasianos y circasianas y con su capacidad de gestión para sumar apoyos al propósito de extirparlo.

El cambio cultural que proponemos para CIRCASIA LIBRE, *un hogar para disfrutar la vida*, reclama la toma de conciencia colectiva sobre las graves implicaciones de este problema y la necesidad de resolver la desnutrición de la población más vulnerable, mediante una política de seguridad alimentaria que enfrente estructuralmente el problema.

Pretendemos que al culminar el Gobierno, en Circasia ni un solo niño morirá, ni una sola madre sufrirá por la desnutrición. Para alcanzar este objetivo, nos comprometemos:

- Ofrecer programas de atención a las madres gestantes que presentan desnutrición intrauterina, en coordinación con las direcciones locales de salud y con apoyo de la ciudadanía.
- Crear instancias de coordinación con las veredas para ampliar la población beneficiaria de programas de atención nutricional buscando atender a los adolescentes que presentan gran deterioro en sus condiciones de salud.
- Potenciar el proceso de creación de la cultura de la seguridad alimentaria que comprometen la participación de las comunidades en proyectos productivos y en procesos educativos.
- Motivar la solidaridad del sector privado de productores agropecuarios y comerciantes en el municipio y el departamento para hacerlos copartícipes de la solución a la problemática de la desnutrición.

-Crear cadenas solidarias para direccionar los excedentes de alimentos perecederos hacia el programa de seguridad alimentaria.

-Convocar a las organizaciones sociales, las comunidades religiosas y las comunidades organizadas para que aprovechen sus potencialidades y capacidades uniéndose a la administración para garantizar la derrota de la desnutrición en Circasia.

Vivienda

Para el ser humano, el hogar connota las posibilidades, los arraigos, las expectativas y los afectos que dan sentido a la VIDA. Dignificar los hogares circasianos mediante acciones relacionadas con la vivienda es propósito de CIRCASIA LIBRE, *un hogar para disfrutar la vida*, en el que se avanzará mediante el fomento a la vivienda y un hábitat digno para las gentes circasianas es un propósito de calidad de vida que tiene impacto en todos los órdenes de la vida social.

Nos comprometemos, pues, con el fomento a la construcción y adquisición de vivienda y a la generación de un mejor hábitat individual y colectivo para los circasianos, a través de estrategias y acciones que contemplan:

-Fortalecer y enriquecer los planes de vivienda en curso como proceso ejemplar en la construcción y mejoramiento de vivienda y el desarrollo del hábitat en el municipio.

-Coordinar las posibilidades del Municipio, el Gobierno Departamental, el Gobierno Nacional y el sector privado para desarrollar estrategias que enfrenten la problemática de vivienda.

-Aprovechar las potencialidades del proceso de construcción de vivienda para la generación de nuevos empleos.

-Concertar con instituciones privadas y solidarias mecanismos de acceso a las tierras y los materiales, que propicien la dinamización del mercado de la vivienda.

-Incrementaremos las alianzas con el sector de microcrédito para impulsar el acceso a la vivienda para los circasianos y circasianas que no son susceptibles de crédito en el sistema financiero tradicional.

-Trabajar por la calidad de vida y el hábitat, asegurando la integración de la vivienda con su entorno inmediato, así como por la garantía de soluciones integrales para garantizar su sostenibilidad.

Seguridad ciudadana

-Mantener una estrecha coordinación con el Gobierno Departamental para impulsar los procesos de concertación ciudadana y fortalecer la presencia de la Fuerza Pública para que corresponsablemente garanticen la convivencia pacífica y los derechos humanos, en todo el municipio circasiano.

-Fortalecer los programas de pedagogía ciudadana, como la resolución pacífica de conflictos, pedagogía de la tolerancia, filosofía de la no violencia para promover un cambio cultural en el que la ciudadanía tramite sus conflictos sin violencia.

-Promover el conocimiento de los derechos y deberes de los ciudadanos por parte de los responsables de las políticas y la administración pública y de los propios ciudadanos.

Política y libertad

Vamos a hacer de la Alcaldía de Circasia un proyecto de largo plazo, transformar la política. Si no tenemos la libertad para romper ese esquema tradicional de entregarle la ciudad a grupos de intereses particulares, nunca va a dar el salto. Por eso el primer paso está en la forma como estamos haciendo esta campaña, con absoluta libertad, democracia y participación, eso nos permitirá invitar a todos los sectores políticos, a todos a participar en un terreno diferente, en el del compromiso por la ciudad.

También en el compromiso conjunto, comunidad, alcaldía, para que sobre las líneas estratégicas de una visión por todos compartida, pongamos los rieles por los que transitará en el presente y en el futuro, con todas sus energías y capitales trabajando hacia la consecución de un horizonte plenamente identificado.

Algunas cosas no dan espera y serán resueltas con prontitud, pero las grandes necesidades de Circasia serán el objeto de muchas administraciones por venir. Con la ayuda de todos, sentaremos las bases para que sea la sociedad circasiana la que se adueñe de sus sueños y mediante la participación activa en todos los proyectos, evite las variaciones de voluntad del gobernante de paso, y le exija la continuidad necesaria para poder llegar a tan anheladas metas.

Población Desplazada

Solicitar el concurso de las autoridades nacionales para la atención oportuna y prevención a situaciones susceptibles de generar desplazamiento.

Recolectar la información de la población desplazada e iniciar los tramites para su inscripción en el Registro Único. (Censo que incluya No. de niños, de mujeres lactantes o gestante, adultos mayores, etc.)

Diseñar y poner en marcha programas y proyectos encaminados hacia la atención integral y conducentes a la estabilización socioeconómica de esta población.

Coordinar y llevar a cabo los procesos de retorno voluntario o reubicación en condiciones dignas.

Presentaré proyectos a nivel nacional con el objeto de obtener recursos para invertir en la población desplazada y apoyaré las empresas actuales y que se puedan generar para la misma población.

Como vemos Circasia, es pura potencia. Es necesario, como nos lo proponemos, empezar a trabajar, con gran creatividad, visión y dedicación, para transformar las posibilidades de nuestras gentes y las bases de nuestras virtudes en una realidad: la de CIRCASIA LIBRE, un hogar para disfrutar la vida.

PATRICIA MORA OCAMPO
Alcaldesa Municipal 2008-2011.